

# POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

## Gabon-Éthiopie : Sahle-Work Zewde à Libreville aujourd'hui !

LA présidente de la République d'Éthiopie arrive ce jour dans la capitale gabonaise pour une visite de travail et d'amitié de plusieurs heures. Au menu, un entretien avec le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, au palais de la présidence de la République, et le point de la coopération entre Libreville et Addis-Abeba.

Jonas OSSOMBEY  
Libreville/Gabon

POUR la première fois dans l'histoire des relations diplomatiques entre l'Éthiopie et le Gabon, un président de la République de ce pays frère de la Corne de l'Afrique va fouler le sol gabonais. Sahle-Work Zewde, actuellement cheffe d'Etat d'Éthiopie, est attendue aujourd'hui à Libreville. Si le tête-à-tête avec le président de la République, Ali Bongo Ondimba, au palais de la présidence de la République, sera l'un des temps forts de cette visite de travail et d'amitié de la dirigeante éthiopienne, il n'en demeure pas moins que l'occasion sera donnée aux deux dirigeants de plaider pour le renforcement de l'axe Libreville-Addis-Abeba.

Membres de plusieurs organisations continentales et internationales, le Gabon et l'Éthiopie ont une longue histoire d'amitié marquée par leur adhésion commune à la politique de paix et de sécurité, à travers l'Afrique. L'Union africaine, dont le siège se trouve à Addis-Abeba est le centre névralgique d'une activité diplomatique intense entre le Gabon et l'Éthiopie. Les deux Etats entretiennent des relations diplomatiques par le biais d'un cadre juridique comprenant plusieurs autres accords. Il s'agit entre autres d'un Accord général de coopération, d'un Accord sur l'aviation civile avec l'exemption de visas pour les détenteurs de passeports de service et diplomatique, et d'un mémorandum d'entente entre les ministères des Affaires étrangères de nos deux pays. De ce fait, l'Éthiopie entend contribuer à la redynamisation des relations économiques et commerciales avec le Gabon. A noter que le Gabon dispose actuellement d'une représenta-



La présidente de l'Éthiopie.

tion diplomatique à Addis-Abeba, avec accréditation auprès de l'Union africaine (UA) et de la Commission économique pour l'Afrique (CEA).

Après le défunt Premier ministre, Meles Zenawi, Mme Sahle-Work Zewde est la plus haute personnalité éthiopienne en visite dans notre pays. Lequel, au milieu des années 1980, a fortement assisté l'Éthiopie alors que celle-ci était confrontée à la pire famine de son histoire. Une aide conséquente du Gabon avait été affrétée à l'époque pour venir au chevet de ce pays dont les victimes de la famine se comptaient par millions.

La visite de Mme Zewde correspond à la volonté des dirigeants gabonais et éthiopiens de voir leur coopération bilatérale se renforcer dans tous les domaines, notamment économique. Des liens déjà manifestes avec la desserte par la compagnie aérienne éthiopienne "Ethiopian Airline", de la capitale gabonaise, Libreville. Faisant de celle-ci, l'une des destinations phares du fleuron de l'économie de l'ancien royaume d'Aksoum.

## Une francophile et diplomate de renom

J.O.  
Libreville/Gabon

NÉE en février 1950, Sahle-Work Zewde étudie au lycée franco-éthiopien Guebré-Mariam avant de s'envoler pour la France à l'âge de 17 ans. Elle est diplômée en sciences naturelles de l'université de Montpellier et parle couramment français et anglais.

Elle est ambassadrice au Sénégal de 1989 à 1993, également accréditée auprès du Mali, du Cap-Vert, de la Guinée-Bissau, de la Gambie et de la Guinée (Conakry). Avant d'être, de 1993 à 2002, ambassadrice à Djibouti, et représentante de l'Éthiopie à l'autorité intergouvernementale pour le développement. Sahle-Work Zewde est ambassadrice en France de 2002 à 2006, également accréditée auprès de la Tunisie et du Maroc et représentante permanente



Mme Zewde et le premier ministre éthiopien Abiy Ahmed.

auprès de l'Organisation des Nations unies pour l'éducation, la science et la culture (Unesco). De juin 2009 à mars 2011, elle est représentante spéciale du secrétaire général des Nations unies et chef du Bureau intégré des Nations unies en République centrafricaine. Ensuite, elle est nommée directrice générale de l'Office des Nations unies à Nairobi le 11 mars 2012.

Six ans plus tard, en 2018,

Sahle-Work Zewde est nommée représentante spéciale du secrétaire général de l'Onu auprès de l'Union africaine. La même année, en octobre, elle est élue présidente de la République à l'unanimité des voix à la suite de la démission de son prédécesseur, Mulatu Teshome. C'est la première femme élue à ce poste. Et au moment de son élection, la seule femme, avec la présidente tanzanienne, chef d'État sur le continent africain.